

**Zeitschrift:** Clubnachrichten / Schweizer Alpen-Club Sektion Bern

**Herausgeber:** Schweizer Alpen-Club Sektion Bern

**Band:** 91 (2013)

**Heft:** 4

**Rubrik:** Mitteilungen aus dem Sektionsvorstand

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 10.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# Mitteilungen aus dem Sektionsvorstand

## UIAA – SAC «Internationale Gipfelkonferenz»

Pontresina, 4. Oktober 2013



Internationale Präsenz an der «Internationalen Gipfelkonferenz», mit – von links nach rechts : Heiner Oberrauch – CEO Salewa; Françoise Jaquet – Zentralpräsidentin SAC Schweiz, Katharina Cathomen – Geschäftsführerin «Mountain Wilderness Schweiz», Michael Ruhland – Chefredaktor des Magazins «Bergsteiger» und Moderator, Martin Price – University of the Highlands & Islands, Scotland, Mandip Sing Soin – Präsident der Ecotourism Society of India. © www.engadinfo.ch

Die Generalversammlung der UIAA (International Mountaineering and Climbing Federation) tagte aus Anlass des 150-Jahr-Jubiläums des SAC dieses Jahr in der Schweiz. Höhepunkte dieser GV waren der Wiederbeitritt der «DAV» und «VAVÖ»

(Alpenvereinigung Deutschlands und Österreichs – mit total 1,6 Millionen Mitgliedern) und die Beitritte von Bangladesch und Russland.

Am Vortag der GV fand eine Internationale Gipfelkonferenz zum Thema «Zukunft des Bergsports» statt. Dieser

Anlass wurde als Abschlussveranstaltung des 150-Jahr-Jubiläums SAC zelebriert.

Als Vertreter der ZV Umweltkommission war Ueli Seemann zu dieser Konferenz eingeladen. Die Eindrücke dieser Veranstaltung waren durchwegs positiv. Kernthemen, welche in insgesamt drei Diskussionsrunden diskutiert wurden:

- Klimawandel und Bergsport
- Verantwortung der Bergsportverbände
- Freier Zugang
- Handlungsspielraum

Ein Thema, welches sich in allen Diskussionsrunden herauskristallisierte, war die Notwendigkeit des internationalen Dialoges. Untenstehendes Bild vermittelt einen kleinen Eindruck der Internationalität und der breit gefächerten Interessensgebiete der Konferenzteilnehmer.

## Zusammenarbeit mit der Naturforschenden Gesellschaft Bern (NGBE)

Die Sektion Bern SAC und die NGBE planen eine gegenseitige Zusammenarbeit im folgenden Sinne:

- Publikation der Anlässe der NGBE in den CN
  - Vorstellung unserer Hütten in den Kommunikationskanälen der NGBE
- Mehr darüber in einer der nächsten CN.

## Trift Wasserkraftprojekt

Das SAC-Positionspapier zum Trift Wasserkraftprojekt wurde vom ZV verabschiedet und wird in naher Zukunft veröffentlicht. Alle SAC Bern spezifischen Anliegen wurden in dieses Positionspapier aufgenommen. Am 7. November 2013 fand die erste, von der KWO organisierte Projekt-Ausschusssitzung statt. Die Sektion Bern SAC war durch Sarah Galatioto und Ueli

Seemann vertreten. Übrige Sitzungsteilnehmer waren vor allem Vertreter von Umweltorganisationen. Die KWO berichtete ausführlich über die bis anhin unternommenen Voruntersuchungen (Triftseegrund-Untersuchungen mit möglichen Folgebohrungen, Stollenkonzepte, Deponiemanagement, Biosphären Untersuchungen, etc.). Wir werden weiter «am Ball bleiben».

